
REUNIÃO ORDINÁRIA DE 08-03-2004 

Aos oito dias do mês de Março , do ano dois 

ordinariamente a Câmara Municipal de Aveiro, 

ÁIFreguesia de Nossa Senhora de Fátima, sob a Presidência do Sr. Presidente, Dr. lr1 
Alberto Afonso Souto de Miranda, e com a presença dos Srs . Vereadores Dr. Eduardo 

Elísio Silva Peralta Feio , Eng." Lusitana Maria Geraldes da Fons eca, Dr. Manuel 

Fernando Ferreira Rodrigues, Dr." Marília Fernanda Correia Martins, Domingos José 

Barreto Cerqueira, Eng. " Ângelo Pereira Pires , Dr. Joaquim Manuel da Silva Marques 

e Dr. Luís Miguel Capão Filipe. 

Pelas 14.30 horas foi declarada aberta a presente reunião. 

APROVAÇÃO DE ACTAS - Foi deliberado, por unanimidade, aprovar 

a acta n." 5. 

RESUMO DIÁRIO DA TESOURARIA A Câmara tomou 

conhecimento do balancete da tesouraria relativo ao dia 5 de Março, corrente, o qual 

acusa o seguinte movimento em dinheiro: - Saldo do dia anterior em operações 

orçamentais - oitocentos e onze mil duzentos e trinta e quatro euros e trinta e sete 

cêntimos; Saldo do dia anterior em operações de tesouraria - quinhentos e noventa e 

seis mil trezentos e trinta e nove euros e quarenta e cinco cêntimos; Receita do dia em 

operações orçamentais - quinze mil trezentos e cinquenta e nove euros e dezanove 

cêntimos; Receita do dia em operações de tesouraria - oitenta e quatro euros e 

quarenta cêntimos; Despesa do dia em operações orçamentais - cinquenta e dois mi l 

oitocentos e vinte e quatro euros e setenta e oito cêntimos; Desp esa do dia em 

operações de tesouraria - zero euros; Saldo para o dia seguinte em operações 

orçamentais - setecentos e setenta e três mil setecentos e sessenta e oito euros e 

setenta e oito cêntimos; Saldo para o dia seguinte em operações de tesouraria 

quinhentos e noventa e seis mil quatrocentos e vinte e três euros e oitenta e cinco 

cêntimos. 
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PERÍODO DE ANTES DA ORDEM DO DIA 

Intervenções dos Srs. Vereadores 
.' 

Vereador Engo Ângelo Pires 

- O Sr. Vereador questionou sobre as condições da Escola de Mamodei ro, 

tendo em conta as notícias que vieram publicadas na Imprensa . 

- De seguida, referiu-se à necessidade de ser colocada uma laje de 

transicção na antiga Ponte de Pau. 

Relativamente à primeira questão, o Sr. Vereador Dr. Manuel Ferreira 

Rodrigues, informou que de facto o empreiteiro parou a obra, por razões vária , e o 

recreio ficou polvilhado de cacos, por outro lado, as casas de banho estavam 

totalmente entupidas e com um cheiro nauseabundo , o que motivou todas as notícias 

vindas a público. 

A propósito, o Sr. Vereador também deu conta do que se está a passar no 

Jardim de Infância de Verdemilho, dado que os pais estão a ameaçar tomar 

medidas, caso a Câmara não cumpra os prazos para conclusão das obras da nova 

estrutura, que dizem ser até 5 de Abril. 

O Sr. Presidente lamentou o sucedido na Escola de Mamod eiro, referindo 

que não houve preocupação alguma por parte da Escola em tentar resolver o problema 

das casas de banho, uma vez que não foi feito nenhum contacto nem com a Junta de 

Freguesia, nem com a Câmara. Também o Sr. Vereador Dr. Eduardo Feio, lembrou 

que a Autarquia paga a uma auxiliar que está permanentemente na Escola para manter 

a higiene e limpeza, tendo, a propósito , o Sr. Vereador Dr. Manuel Ferreira 

Rodrigues, referido que nunca ninguém referiu o facto de a Autarquia ter feito tudo 

para colocar na Escola uma Auxiliar que, por sinal, é dedicadíssima e, portanto, ao 

nível do que à Autarquia compete, está a fazer-se o melhor. 

Mais informou, que o apoio que a Câmara presta às Escolas através da 

Divisão de Educação , não se fica só pelas obras, há uma psicóloga a prestar apoio às 

crianças, a acção social escolar está também a funcionar permanentemente e 
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promove-se da melhor forma a qualidade do ensino , em termos de formação de 

professores. Mais informou, que a intervenção é feita mensalmente, com todos os 

Agrupamentos e respectivas Juntas de Freguesia, o que o levou a concluir que na 

maior parte das vezes os problemas surgem devido à falta de comunicação, para além 

de que a comunicação social só valoriza as partes negativas das questõ es. 

O Sr. Presidente referiu ainda que existe um levantamento de todas as 

Escolas, feito na perspectiva de elaboração da Carta Escolar, tendo como objectivo a 

avaliação de quais as Escolas que devem ser desactivadas e aquelas em que se deve 

apostar. Disse , ainda , haver grande compreensão pela ideia de se concentrar as 

Escolas por Centros Escolares, nas proximidades de Secundárias, onde existirão 

melhores condições para todos, aproveitando as infraestruturas existentes. 

A propósito, o Sr. Vereador Dr. Joaquim Marques, disse que gostaria que 

o Executivo fosse informado do levantamento existente sobre o Parque Escolar. 

Vereador Dr. Joaquim Marques 

- Começou por questionar a legalidade de vários painéis publicitá rios 

que se encontram espalhados não só pela cidade como também em algumas 

freguesias, com a identificação "rox", tendo informado, concretamente da existência 

de um junto às bombas da Shell , na Zona Industrial. 

- Também se referiu a um Stand de Automóveis, que está instalado nos 

terrenos que eram da antiga Direcção-Geral de Viação , junto à EN 109, tendo 

questionado se o mesmo está devidamente licenciado. 

- Outra questão prendeu-se com as cedências de materiais, tendo 

perguntado se estamos a ceder efectivamente os materiais que têm sido objecto de 

deliberação. 

"; . - Questionou também se a sinalização de trânsito existente está 

homologada pela Direcção-Geral de Viação. 
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- Deu também nota que a recolha de lixo na freguesia de Santa Joan a 

não está a ser feita com normalidade, isto, porque na semana passada, a SUMA 

passou uma única vez, quando a recolha deveria ser diária. 

- Quanto ao EURO 2004 , manifestou a sua preocupação, porque em sua 

opinião não está a ser feito nada que dê mostras da envolvência de Aveiro no evento, 

considerando ser esta uma oportunidade única para o Município se afirmar e 

valorizar. Perguntou também se está prevista alguma coordenação entre o Município 

de Aveiro e os Municípios vizinhos , nomeadamente em termos de segurança nas 

praias, uma vez que o EURO vai ter lugar em plena época balnear. 

- Por fim e por se comemorar hoje o Dia Mundial da Mulher, reconheceu 

o papel fundamental que a Mulher tem desenvolvido na Sociedade. 

Relativamente à publicidade e ao Stand de Automóveis, o Sr. Presidente 

disse que iria dar nota à Polícia Municipal , no sentido de serem averiguadas ambas as 

situações. 

Quanto às cedências de materiais , o Sr. Presidente explicou que de facto 

surgiram algumas situações em que os fornecimentos deliberados não ocorreram, em 
.' 

virtude de estarem a decorrer os processos de concurso relativos aos fornecimentos 

contínuos dos diversos materiais . 

Relativamente ao Euro 2004, o Sr. Presidente disse estarem constituídos 

vários grupos de trabalho , nas diferentes áreas, que reúnem todas as 5.as feiras, onde 

também estão presentes os Vereadores com Pelouros, para que não hajam quaisquer 

falhas. Mais informou , que o evento vai ter um programa cultural e de animação 

diversificado , que deverá estar concluído até ao final deste mês, para se poder 

proceder à sua divulgação . A nível da decoração de espaço público , a Praça Euro 

principal será a que vai ficar junto aos terrenos da antiga Feira de Março, que terá 

capacidade para cerca de 20 a 30.000 pessoas, onde será instalado um ecrã gigante e 

onde irão ter lugar muitos dos espectáculos que estão previstos e dos quais deu nota. 

- Também o Sr. Vereador Domingos Cerqueira deu conhecimento que o 

Comissário Domingos Fernandes , da PSP, que neste momento é o responsável pela 

segurança do EURO, deverá assumir funções, no início do próximo mês, como 
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director do Departamento da Polícia Municipal e Protecção Civil, ficando aSSIm 

respons ável pela coordenação das duas entidades municipais que estão envolvidas no 

Plano de Emergência da Cidade. 

Vereador Dr. Capão Filipe 

- O Sr. Vereador começou por se referir a uma notícia publicada no Diário 

de Aveiro , com o título "Região Centro Aproveita Euro 2004 Para Vender 

Turismo", tendo questionado se o Sr. Presidente tinha estado presente. 

O Sr. Presidente informou que esteve presente no evento, que decorreu no 

campo de futebol do Estádio de Leiria, e disse tratar-se de uma campanha de 

promoção turística que envolveu Aveiro , Leiria Coimbra, Viseu , Castelo Branco e 

Guarda , com o mote "Renda-se à Lusitanea". Mais informou que a Associação para o 

Desenvolvimento do Turismo da Região Centro (ADTRC) é a entidade que vai 

desenvolver a campanha em questão. 

- O Sr. Vereador questionou também sobre o processo da Grande Área 

Metropolitana de Aveiro e, por fim, referiu-se a um ofício remetido à Assembleia 

.' Municipal de Aveiro pela Assembleia Municipal de Coimbra, relativo à rede 
: . 

ferroviária TGV, tendo aproveitado para felicitar a postura do Fórum Portucalense, 

promovido em Aveiro pela Associação para o Desenvolvimento da Região Norte, 

dado estarem com Aveiro na localização da placa intermodal e na prioridade do TGV 

Aveiro-Salamanca. Assim, e face ao apelo do Fórum Portucalense, perguntou que tipo 

de atitudes se podem tomar no sentido de se afirmar em definitivo a circunstância 

Aveirense no processo TGV. 

Quanto à Grande Área Metropolitana de Aveiro, o Sr. Presidente deu 

conhecimento que o processo tem evoluído bem, que na última sexta -feira houve uma 

reunião com todos os Presidentes de Câmara que já manifestaram a sua intenção de 

integrar esta Grande Área Metropolitana de Aveiro , havendo já uma minuta de 
:. 

estatutos redigida. Foi também assumido o compromisso de apresentar a proposta às 

reuniões de Câmara respectivas, até ao dia 15 de Março e às Assembleias Municipais 

uma semana depois. Disse ainda não ter havido dificuldades em aprovar o nome, bem 

como a sede que será em Aveiro e constajá dos Estatutos. 



) r p( , 
Quanto ao TGV, o Sr. Presidente disse ter estado presente no debate do r 

;.. . 

Forum Portucalense e, concerteza que o passo a seguir será a marcação de uma 

reunião com a RAVE - REDE FERROVIÁRIA DE ALTA VELOCIDADE, S. A., para 

articular o ordenamento do Concelho na futura sediação do TGV. 

Por fim, e dado tratar-se da última reunião a ter lugar na freguesia de 

Sra. de Fátima, o Sr. Vereador Dr. Capão Filipe perguntou qual o ponto da situação 

relativamente aos assuntos abordados na reunião pública que teve lugar na freguesia, 

tais como, a construção da via rápida, a urbanidade em termos da criação do parque 

industrial , passeios urbanos, equipamentos urbanos, qualificação do parque 

desportivo, infraestruturas de apoio social e, por último, a questão da incineradora . 

Em relação às questões que se prendem com a freguesia, o Sr. Presidente 

disse que a ideia destas iniciativas, nunca foi de se conseguir resolver todos os 

problemas e isso, obviamente, não vai acontecer, o que acontece de facto é que estas 

presenças permitem desencadear e acompanhar mais de perto o desenvolvimento de 

alguns projectos e intervenções que são urgentes realizar, estando já o Departament o 

de Planeamento a desenvolver dois estudos, tais como, o estudo da Praça da Póvoa do 

Valado e o estudo para a nova centralidade, assumindo-se que a via que liga a auto

estrada deixará de ser de atravessamento. A questão do parque desportivo, também 

está a ser objecto de estudo por parte dos Serviços de Paisagismo, que estão a elaborar 

uma proposta para toda a zona envolvente do parque, onde está também prevista a 

construção de um pavilhão que possa funcionar como parque de lazer, cujo 

enquadramento é de facto muito agradável. Em relação à questão da incineração, o r. 

Presidente disse não haver mais nada a dizer, dado que toda a informação actualizada 

que tinha foi a que transmitiu na reunião pública, e depois disso não lhe chegou mais 

nenhum documento, quer da ERSUC, quer do Governo. 

Sr. Presidente 

HORÁRIO DE ESTABELECIMENTOS: - O Sr. Presidente referindo-se ao 

horário de encerramento dos bares da Beira Mar, disse ter reunido com alguns 

moradores da zona e com o Presidente da Junta de Freguesia, onde fora m revi stas 

todas as componentes do problema, que têm a ver com a ausência permanente de 
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forças de segurança. com o civismo, com a deficiente insonorização dos J' 
estabelecimentos e das casas, etc. , sendo certo que também se tem que salvaguardar ~ 

algumas situações, como por exemplo, garantir o descanso às pessoas, mas também 

garantir aos jovens o acesso ao divertimento. ~ 

Deste modo, o Sr. Presidente disse ter solicitado as listagens de todas as 

licenças que estão passadas e chegou à conclusão que os 3 bares que estão abertos até 

às 04h, não formalizaram, depois das obras , o pedido de alargamento de horário, pelo 

que há somente que fazer cumprir o horário que está em vigor e que prevê o 

encerramento de todos os bares da Beira Mar às 02 horas, devendo, para o efeito, 

alertar-se a PSP e a Polícia Municipal, no sentido de procederem a uma fiscalização 

mais eficaz. 

CÂMARA MUNICIPAL - CONSTITUIÇÃO DO FUNDO DE MANEIO P ARA 

2004 - Na sequência da deliberação tomada na reunião de 15 de Janeiro, do corrente 

ano, relativamente ao assunto em epígrafe, foi deliberado, por unanimidade, que a 

distribuição anual do fundo de maneio, atribuído ao Departamento de Serviços 

Urbanos, por classificação orçamental, no montante global de trinta e seis mil euros, 

passe a ser pelos sub-totais anuais propostos pelo referido Departamento e constantes 

do mapa anexo à presente proposta. 

IDEM - IDEM - Ainda na sequência da deliberação tomada na reunião de 

15 de Janeiro, do corrente ano, foi também deliberado, por unanimidade, que o fundo 

.. de maneio atribuído ao responsável pelos Serviços de Protecção Civil , no montante de 

cento e vinte e cinco euros, por quinzena, passa a ser da responsabilidade do r. 

Vereador Domingos Cerqueira, por razões de operacionalidade com a Políc ia 

Municipal e o Parque de Feiras e Exposições. 

27. 3 EDIçÃo DA VOLTA A ÍLHAVO EM BICICLETA - Face ao ofic io da 

Câmara Municipal de Ílhavo a solicitar autorização para a realização da 27.a Edição 

da Volta a Ílhavo, em Bicicleta, a Câmara deliberou, por unanimidade, emitir parecer 

favor ável quanto à passagem por algumas localidades deste Concelho, ficand o a cargo 

~'" daquela Autarquia o contacto com a G. N. R.. 

-, ', 
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Vereador Dr. Eduardo Feio 

PAVIMENTAÇÃO DA R UA DA CRUZ, R UA DA BICA E E STRADA D E 

T ABOEIRA, EM AZURVA - Com base na informação n.? 5112004, prestada pela 

Departamento de Projectos e Gestão de Obras Municipais, foi deliberado , por 

unanimidade, abrir procedimento por ajuste directo, nos termos da alínea d), do n.? 2, 

do m1.0 48.°, do Decreto-Lei n." 59/99, de 2 de Março, para a realização da empreitada 

em epígrafe, cuja estimativa se cifra no valor de vinte e três mil e cinquenta euros. 

Mais foi deliberado, designar como fiscal da empreitada a Eng." Ana 

Ferro. 

PRAÇA DA FONTE NOVA - EXECUÇÃO DE LANCIS E BETÃO POROSO 

Presente a informação n.? 22112004 do Departamento de Projectos e Gestão de Obras 

Municipais, datada de 04 de Março, último, em face da qual foi deliberado, por 

unanimidade, abrir concurso limitado sem publicação de anúncio, nos termos da 

alínea b), do art.° 48.°, do Decreto-Lei n." 59/99, de 2 de Março, para a realização da 

empreitada acima referenciada, com o valor base de trinta e três mi l quinhentos 

oitenta e dois euros. 

Foi ainda deliberado, por unanimidade, designar como fiscal da 

empreitada a Arqt." Catarina Pereira e que a Comissão de Análise de Propostas seja 

constituída pelos Srs. Eng ." Higino Póvoa, Arqt.° João Ferreira e Eng. João Pontes. 

PALCO NO LAGO DA FONTE NOVA - 2.3 FASE - ARRANJOS EXTERIORES E 

O UTRAS CONSTRUÇÕES - Presente a informação n." 14112004 da Divisão Jurídica, 

datada de 08 de Março, corrente, em face da qual foi deliberado, por unanimidade, 

abrir concurso limitado, nos termos da alínea b), do n." 1, do art." 48 .°, do Decreto-Lei 

n.? 59/99 , de 2 de Março, para a execução empreitada acima referenciada, com o valor 

base de quarenta e nove mil seiscentos e cinquenta e nove euros e quatro cênt imos. 

REABILITAÇÃO E PROLONGAMENTO Dos MUROS DA RIA - Presente um 

ofício da ETERMAR a solicitar autorização para ocupar 1000 m2 de área para o 

estaleiro de pré-fabricação, destinado à execução dos novos muros da Ria, no Cais 

:..'	 dos Santos Mártires e no Cais dos Moliceiros, tendo sido delib erado, por 

unanimidade, autorizar. 
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CONCURSO PÚBLICO DE PRESTAÇÃO DE SERVIÇOS DE A LUGUER DE 

C AMIÃO PARA OS ANOS 2004 E 2005 - Foi deliberado , po r unanimidade, e de acordo 

com a informação n." 142/2004, da Divisão Jurídica, rectificar a deliberação tomada 

em I do mês em curso, no sentido de que o valor base para o concurso em ep ígrafe, 

relativo ao ano de 2005 , seja de cinquenta e três mil duzentos e cinquenta euros, 

acresc ido de IVA à taxa legal em vigor. 

ALUGUER DE MÁQUINAS HORAS PARA O ANO 2004 - Presente a 

informação n." 22/2004, do Departamento de Serviços Urbanos, em face da qual foi 

deliberado, por unanimidade, proceder a consulta prévia, nos termos da alínea b), do 

n ." 1, do artigo 81. °, do Decreto-Lei n." 197/99 , de 8 de Junho, para o forneci mento 

em epígrafe, cujos custos se estimam em doze mil quatrocentos e sessenta e nove 

euros e noventa e cinco cêntimos, acrescidos de IVA à taxa legal em vigor. 

Vereadora Dra. Marília Martins 

ASSOCIAÇÃO DESPORTIVA DE T ABOEIRA: - Face ao pedido form ulado 

pela Associação Desportiva de Taboe ira, a manifestar o interesse no autocarro de 35 

lugares, pert ença desta Autarquia, que se encontra inoperacional, foi de liberado, por 

unanimidade, autorizar a cedência definitiva do mesmo, ficando a cargo da 

Associação o seu arranjo. 

ORDEM DE TRABALHOS - De seguida deu-se início à apreciação dos 

assuntos constantes da Ordem de Trabalhos: 

PAVIMENTAÇÃO DO TROÇO DA RUA JOÃO CHAGAS E M 

SARRAZOLA - Foi deliberado, por unanimidade, aprovar a minuta do contrato da 

empreitada em epígrafe, adjudicada por ajuste directo à firma LAMEI RO 

EMPREITEIROS,. LDA., pela importância de quatro mil novecentos e cinquen ta euros, 

acrescida de IVA à tax a legal em vigor. 

ESCOLAS DO CONCELHO - JARDIM DE INFÂNCIA DA PÓVOA 

DO PAÇO - SUBSTITUIÇÃO DA COBERTURA - De acordo com a informação 
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n." 247IDPOIJT/2003 da Divisão de Projectos e Obras, foi deliberado, por 

unanimidade, abrir concurso, por ajuste directo, para reparação da estrutura de 

madeira da cobertura do Jardim de Infância da Póvoa do Paço, estimando-se os custos 

em dezanove mil e quinhentos euros , acrescidos de IVA à taxa legal em vigor. 

OCUPAÇÃO DA VIA PÚBLICA - ESPLANADAS: - Considerando o 

requerimento apresentado por ANTÓNIO SOARES FERREIRA, a solicitar licença para 

ocupação da via pública com 2 mesas e 8 cadeiras, junto do seu estabelecimento sito 

na Rua Luís Cipriano, n." 25, freguesia da Glória, durante os meses de Maio a 

Outubro, próximo, foi deliberado, por unanimidade, autorizar, devendo o requerente 

obedecer ao modelo de mobiliário imposto por esta Autarquia e às cond ições 

constantes da informação técnica n." 203/04, prestada pelo Departamento de Projectos 

e Gestão de Obras Municipais, que aqui se dá como transcrita. 

ARTIGOS DISPENSÁVEIS AO SERVIÇO - Face à informação n." 

32/2004, de 20 de Fevereiro, último, do Departamento de Serviços Urbanos, a Câmara 

deliberou, por unanimidade, abater os sinais de trânsito existentes em estaleiro, uma 

vez que, face ao seu estado e/ou características, não poderão ser reutilizados. 

UNIVERSIDADE DE COIMBRA Presente um ofíc io do 

Departamento de Botânica da Universidade de Coimbra, a solicitar a atribuição de um 

patrocínio para realização de um Campo de Trabalho Científico, que visa o controlo 

de espécies vegetais invasoras, em São Jacinto. Foi deliberado, por unanimidade, 

indeferir o pedido, uma vez que o trabalho que irão desenvolver não é relevante para a 

área de actuação desta Autarquia. 

ABATE DE ÁRVORES: - Face à informação n.? 30/2004, do 

Departamento de Serviços Urbanos, a propôr o abate de uma árvore, existente junto à 

Capela n." 97 do Cemitério Sul, freguesia da Glória, cujos ramos apresentam uma 

inclinação bastante acentuada, foi deliberado, por unanimidade, autori zar. 

- Foi deliberado, por unanimidade e com base nas informações constantes 

no processo, anular o concurso aberto a 30 de Setembro, do ano findo, com vista ao 
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abate de árvores no Largo S. Simão, na Quintã do Loureiro, na freguesia de Cacia, 

uma vez que o mesmo ficou deserto . 

TRÂNSITO - Face ao pedido efectuado por ANTÓ 10 RODRIGO DO 

NASCIMENTO MOREIRA, a solicitar a colocação de 2 sinais direccionais, na Estrada de 

Taboeira, foi deliberado, por unanimidade, de acordo com a informação da Divisão de 

Trânsito, datada de 2 de Março , indeferir o pedido , uma vez que não traz qualquer 

vantagem para o trânsito e toda a sinalização desnecessária é prej udicial, pois 

aumenta a carga de informação a dar ao automobilista. 

- Presente um requerimento apresentado por MÁRIO JOÃO DIAS DA 

CONCEIÇÃO PEDRO, residente na Rua de Sá, n.? 66, freguesia da Vera Cruz, a solicitar 

a reapreciação do pedido de Cartão de Residente, uma vez que o anterior foi 

indeferido. Com base na informação n." 02/JM/DT/03, datada de 14 de Janeiro, foi 

deliberado, por unanimidade, indeferir novamente o pedido, em virtude de o 

requerente habitar fora da zona de estacionamento de duração limitada, conforme 

sinalização vertical colocada no local , não tendo as marcações de estacionamento para 

cargas e descargas nada a ver com o limite ou início da Zona de Estacionamento de 

Duração Limitada, que fica muito antes da sua habitação. 

- Presente também, um requerimento da JUNTA DE FREGUESIA DE CA IA a 

solicitar a reserva de 3 (três) lugares de estacionamento para os Membros do 

Executivo e da Assembleia de Freguesi a, junto ao edifício da Autarquia, do lado 

Norte. Foi deliberado, por unanimidade, autorizar apenas 2 (dois) lugares de 

estacionamento privativo, conforme informação n." 33/2004, da Divisão de Trânsito. 

- De acordo com a informação n." I-AM/2004, da Divisão de Trânsito, a 

dar conhecimento da necessidade de cada sinal vertical instalado na via púb lica ter a 

marca da entidade que procedeu a essa sinalização e lida a informação n.? 80/2004, da 

Divisão Jurídica, foi deliberado, por unanimidade, remeter o processo ao 

Departamento de Projectos e Gestão de Obras Munic ipais para que, em articulação 

com o serviço do SIG Municipal, se prepare um Plano/Programa Municipal de 

sinalização, com o devido apoio do Departamento de Serviços Urbanos. 
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- Face a uma reclamação apresentada pelo Presidente da Junta de 

Freguesia da Vera-Cruz e à informação prestada sobre o assunto pela Polícia 

Municipal, foi deliberado, por unanimidade, proceder à rectificação da sinalização de 

trânsito existente na Rua Sargento Clemente de Morais, com o Largo da 

Apresentação, na freguesia de Vera-Cruz, de acordo com a informação técnica n." 

Ü3/NC/Ü4, da Divisão de Trânsito, que aqui se dá como transcrita. 

r\) \) 
~ 

PJ 

JUNTA DE FREGUESIA DE ARADAS - Presente um pedido 

formulado pela Junta de Freguesia de Aradas, a solicitar a colocação de uma 

passadeira em frente ao estabelecimento Duarte da Rocha, Lda. foi deliberado, por 

unanimidade, indeferir o pedido de marcação de passadeira em frente ao n." de polícia 

456, da Estrada 335, em Aradas, dado que, após visita ao local, se constatou não haver 

necessidade de marcação da mesma. 

Mais foi deliberado, por unanimidade, indeferir o pedido de coloc ação de 

sinal de aproximação de cruzamento, uma vez que entendeu-se também não ser 

necessária a colocação do mesmo, dado existir um sinal de cedência de prioridade. 

.. 
..

CCD - CENTRO DE CULTURA E DESPORTO DO MUNICÍPIO 

DE AVEIRO - Foi deliberado, por unanimidade, atribuir um subsídio, ao CCD 

CENTRO DE CULTURA E DESPORTO DO MUNICÍPIO DE AVEIRO, no valor de mil 

duzentos e vinte e um euros, com vista ao pagamento do seguro para cobertura de 

eventuais acidentes com os participantes nos jogos a realizar no âmbito do I Torneio 

de Futebol. 

ASPEA ASSOCIAÇÃO PORTUGUESA DE EDUCAÇÃO 

AMBIENTAL  Presente um requerimento da ASPEA a solicitar a cedência gratuita 

do Auditório do Parque de Feiras e Exposições, para as comemorações do Dia da 

Terra, a realizar no dia 22 de Abril , próximo. Foi deliberado, por unanimidade, 

indeferir o pedido, uma vez que está a decorrer a Feira de Março, na data solicitada. 

ESCOLA SECUNDÁRIA DR. MÁRIO SACRAMENTO - Foi 

presente um ofício da Escola em epígrafe a solicitar a cedência de 12 plantas (tuias) e 

6 papeleiras, tendo sido deliberado, por unanimidade, autorizar apenas a cedência das 

plantas, cujos custos se estimam na quantia de trezentos euros, acrescido de IVA à 
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taxa legal em vigor e indeferir o pedido das 6 papeleiras, dado que a sua instalação 

terá que ser feita pela SUMA, o que, incluindo a manutenção e lavagem quinzenal, 

traz custos elevados para a Autarquia. 

COMISSÃO DE FESTAS DE NARIZ: - Presente um requerimento 

apresentado por BELMIRO MARTINS DA COSTA, a solicitar a cedência de 2 barracas, a 

título definitivo, para a realização dos festejos da freguesia. 

Foi deliberado, por unanimidade, indeferir o solicitado dado que as 

barracas se destinam somente a empréstimo às colectividades que delas necessitem. 

CEDÊNCIA DE MATERIAIS: - Foi deliberado, por unani midade, 

ratificar o despacho do Sr. Vereador Dr. Eduardo Feio que autorizou o transporte de 

uma bilheteira que se encontra junto ao Bar da Rua das Pombas, para o Pavilhão do 

SPORT CLUBE BEIRA-MAR, a fim de a mesma ser utilizada no Bail e de Carnaval, 

estimando-se os custos no valor de vinte e oito euros e sessenta cêntimos, acrescido 

de IVA à taxa legal em vigor. 
..,". 

Mais foi deliberado, por unanimidade, autorizar a cedência dos seguintes 

materiais: 

- 2.800 Kg de cimento (cerca de 2 paletes); 10 varões de aço A400 0 6 e 

20 varões de aço A400 0 10, à POLÍCIA DE SEGURANÇA PÚBLICA, destinados à 

conclusão da construção de um canil , estimando-se os custos no montante de 

trezentos e oitenta e cinco euros e oitenta e dois cêntimos, acrescido de IVA à taxa 

legal em vigor; 

- 80 m de lancil L15; 120 m de Lancil L9; 400 m2 de pavê hexagonal e 20 

sacos de cimento, no valor de três mil quatrocentos e sessenta e quatro euros, IVA 

incluído, à JUNTA DE FREGUESIA DE SÃO BERNARDO, destinados ao arranjo da zona 

envolvente à Fonte do Rio do Neto e ainda, 2.500 tijolos cerâmicos (30x20xl1), cujos 

custos se estimam na importância de quatrocentos e cinquenta euros , acrescida de 

IVA à taxa legal em vigor; 
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À JUNTA DE FREGUESIA DE ESGUEIRA, 150 litros de herbicida, para 

queima de ervas e silvas em diversos locais da freguesia, cujos custos se estimam no 

montante de dois mil quinhentos e vinte e seis euros e cinquenta cêntimos, acrescido 

de IVA à taxa legal em vigor; 8 mesas com bancos, para colocar nos Parques de 

Merendas da Pateira de Taboeira e da Ribeira do Paço, estimando-se os custos no 

valor de dois mil trezentos e treze euros e trinta e seis cêntimos, acrescido de IVA à 

taxa legal em vigor; I camião de areia do rio e I camião de areia amarela, destinado 

à construção de uma grande extensão de passeios na Rua da Condessa, em Taboeira, 

cujos custos se estimam no montante de duzentos e oitenta e seis euros, acrescido de 

IVA à taxa legal em vigor. 

i4 

- 180 litros de tinta plástica branca, à JUNTA DE FREGUESIA DE SANTA 

JOANA, para pintura dos muros existentes na Urbanização do Caião, estimando-se os 

custos na quantia de trezentos e cinquenta e um euros, acrescida de IVA à taxa legal 

em vigor; 

, - 100 rrr' de tout-venant, à JUNTA DE FREGUESIA DE EIXO, dest inado 

arranjo de diversos caminhos agrícolas da freguesia, cujos custos se estimam 

montante de novecentos e oito euros, acrescido de IVA à taxa legal em vigor; 

ao 

no 

- 250 m 2 de pavê, ao GRUPO DESPORTIVO EIXENSE, destinado a dar 

continuação às obras envolventes ao Campo de Futebol, estimando-se os custos no 

valor de mil cento e dez euros, acrescido de IVA à taxa legal em vigor; 

- 2 barracas, ao GREFA - GRUPO RECREATIVO ETNOGRÁFICO E 

FOLCLÓRICO DE ARADAS, 9.° Festival de Folclore, estimando-se os cus tos no valor de 

duzentos e quarenta euros, com IVA incluído. 

..
JUNTA DE FREGUESIA DE SÃO JACINTO: - De acordo com o 

pedido formulado pela JUNTA DE FREGUESIA DE SÃO JACINTO, a solicitar,a cedência de 

100 Kg de semente de relva, para dar continuidade aos trabalhos de arranjo e criação 

de vários espaços verdes dentro do Parque Municipal de Campismo, foi de liberado, 

por unanimidade, indeferir o requerido, dado não existir em armazém o produto 

solicitado. 
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ASSOCIAÇÃO DESPORTIVA CULTURAL E RECREATIVA DA 

QUINTA DA BELA VISTA: - Face ao pedido formulado pela Associação em 

epígrafe, a solicitar a intervenção da Autarquia, no sentido de proceder à instalação de 

electricidade na sua sede, foi deliberado, por unanimidade, deferir o requerido, cujos 

custos se estimam na quantia de trezentos e vinte e dois euros e trinta e sete cêntimos, 

acrescida de IVA à taxa legal em vigor. ~ 

..' 

CENTRO SOCIAL E PAROQUIAL DA VERA CRUZ: - De acordo 

com o pedido formulado pelo Centro acima identificado, a solicitar a colocação de 

barras de protecção de saída, em dois dos portões do seu Edifício, sito na Rua da 

Cavalaria, n." 5, em Sá Barrocas, a Câmara deliberou, por unanimidade, autorizar, 

estimando-se os custos na importância de duzentos e setenta e sete euro s e cinco 

cêntimos, acrescida de IVA à taxa legal em vigor. 

SERVIÇOS DE JARDINAGEM - Face ao pedido formulado pelo 

JARDIM DE INFÂNCIA DE AVEIRO (CONSERVATÓRIO), foi deliberado, por unanimidade, 

nos termos da informação do Departamento de Parques Jardins e Espaços Verdes, de 

O1, do corrente, autorizar o arranjo do local onde está prevista a horta, estimando-se 

os custos na quantia de quarenta e oito euros , acrescida de IVA à taxa legal em vigor. 

- De acordo com o pedido formulado pela PARÓQUIA DE NOSSA SENHORA 

DA GLÓRIA, foi deliberado, por unanimidade, autorizar o arranjo das caldeiras das 

árvores existentes no Adro da Sé Catedral, de forma a evitar que as raízes das árvores 

levantem pedras e provoquem a queda de pessoas. 

ESTÁDIO MUNICIPAL DE AVEIRO  Face ao pedido formu lado pelo 

EMA, a solicitar plantas ornamentais, foi deliberado, por unanimidade, autori zar a 

cedência de 141 plantas, com carácter definitivo, cujos custos se estimam no valor de 

mil setecentos e noventa e quatro euros e cinquenta cêntimos, acrescidos de IVA à 

taxa legal em vigor. 

- Foi também deliberado, por unanimidade, ratificar o despacho do Sr. 

Vereador Dr. Eduardo Feio, que autorizou a cedência de 4 plantas, a título definit ivo, 
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para o Es tádio Municipal de Aveiro, estimando-se os custos em quatrocentos e 

quarenta euros, acrescidos de IVA à taxa legal em vigor. 

CEDÊNCIA DE PLANTAS: - Foi deliberado, por unanimidade, autorizar 

a cedência de 100 vasos de plantas, À ASSOCIAÇÃO ORNITÓFILA DA CIDADE DE 

AVEIRO, para decoração do evento "EXPOSIÇÃO - ExpoAVEIRO 2004", estimando-se 

os custos no montante de cento e sessenta e seis euros e sessenta e seis cênt imos, 

acrescido de IVA à taxa legal em vigor; 

Mais foi deliberado, por unanimidade, ratificar o despacho do Sr. Ve reador 

Dr. Eduardo Feio que autorizou a cedência das seguintes plantas: 

- 20 cedros, à ESCOLA BÁSICA DO 2.° E 3.° CICLOS DE CACIA, para 

decoração do espaço onde decorreu a concentração dos Desportos Gímnicos, 

estimando-se os custos no valor de cento e dez euros e quarenta e seis cêntimos, com 

IVA incluído; 

- 8 vasos com cedros, à ASSOCIAÇÃO HUMANITÁRIA DOS BOMBEIRO 

VOLUNTÁRIOS DE AVEIRO, destinados à ornamentação do quartel, aquando dos 

festejos do 122.° do Aniversário, cujos custos se estimam na ordem dos sessenta e 

dois euros, com IVA incluído; 

• - 110 plantas, à EMA - ESTÁDIO M UNICIPAL DE AVEIRO, para decoração do 

.. ' espaço interior, cujos custos se estimam na quantia de duzentos e cinquenta e cinco 

euros e vinte e oito cêntimos, com IVA incluído; 

- 34 plantas, ao CLUBE DOS GALITOS, para embelezamento da sede, no 

âmbito das comemorações do Centenário, estimando-se os custos no mo ntante de 

quatrocentos e trinta e dois euros e oitenta e seis cêntimos, com IVA incluído; 

- 40 plantas, à ESCOLA SECUNDÁRIA HOMEM CRISTO, para decoraç ão dos 

espaços onde se realizaram as comemorações do Dia do Patrono, cujos cus tos se 

estimam no valor de cento e setenta e quatro euros e vinte e seis cêntimos, com IVA 

incluído; 
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- 1 planta, ao CIAC - CENTRO DE FORMAÇÃO AUTÁRQUICO 

CONSUMIDOR, no valor de sete euros, acrescido de IVA à taxa legal em vigor. 

- Foi ainda deliberado, por unanimidade, rectificar na parte respectiva a 

deliberação tomada na reunião de 2 de Dezembro, do ano findo , referente aos custos 

inerentes à cedência de 4 arbustos e 8 celhas de terra vegetal, ao CENTRO SOCIAL DE 

ESGUEIRA, os quais se cifram no valor de noventa e seis euros e oitenta e quatro 

cêntimos, com IVA incluído. 

LICENÇAS DE OBRAS - Foram presentes e apreciados os seguintes 

processos de obras: 

- N.O 39/98 de NOVA TOSCANA - PROPRIEDADES, LDA. Nos termos do 

disposto no art.° 50.°, do Decreto-Lei n." 448/91, de 29 de Novembro, alterado pelo 

Decreto-Lei n." 334/95, de 28 de Dezembro, e pela Lei n.? 26/96, de 1 de Agosto, foi 

deliberado, por unanimidade, autorizar a recepção provisória das obras de urbanização 

especificadas no alvará n.? 1/2002, podendo proceder-se à redução da garantia 

bancária exi stente, para o valor de dois mil quinhentos e onze euros e quinze 

cêntimos, válida até à recepção definitiva das obras de urbanização. 

- N." 162/58 de ANTÓNIO DOS SANTOS CALISTO, a solicitar a vistoria não 

especificada ao prédio sito na Rua Cândido dos Reis, 21, freguesia da Vera Cruz . 

Considerando que já em 5 de Janeiro de 2001 , foi notificado Luciano M. Pericão 

Matias, na qualidade de herdeiro do proprietário, para desocupar o prédio e proceder 

às obras necessárias para correcção das más condições, e considerando também que, 

até agora , o mesmo não deu cumprimento à notificação nem se manifestou quanto ao 

assunto, foi deliberado, por unanimidade, proceder em conformidade com a prop osta 

formulada na informação da Divisão de Gestão Urbanística, de 9 de Jane iro, findo, . . 
anexa ao correspondente processo e cujo teor aqui se dá como transcrito, 

considerando-se desde já em situação de emergência o arrendatário do imóvel. 

APROVAÇÃO EM MINUTA - Finalmente, foi deliberado, por 

unanimidade, aprovar a presente acta em minuta, nos termos do que dispõe o n.? 3, do 
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Art.? 92°, da Lei n." 169/99, de 18 de Setembro, na nova redacção dada pela Lei n.? 5

Al2002, de 11 de Janeiro , a qual foi lida e distribuída por todos os Membros da 

Câmara e por eles assinada. 

E não havendo mais nada a tratar , foi encerrada a presente reunião.� 

Eram 18.30 horas.� 

Para cons,a~ e devidos efeitos, se lavrou a presente acta, que� 

eu, ~ 1.JJ "'I'-f ' João Carlos Vaz Portugal , Director do 

Departamento Administrativo, Jurídico e de Pessoal da Câmara Municipal de Ave i ro~} 

subscrevo. /" 
'.' 

'.. 
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